

# No.5 学校だより 信 篤

Shintoku elementary school News

令和5年9月1日(金)発行  
市川市立信篤小学校 校長 佐々木 英充  
<http://ichikawa-school.ed.jp/shintoku-sho/>

学校教育目標

やさしく・かしこく・たくましく  
～自分らしさが輝く 信篤っ子の育成～

- ・お互いを認め合い、助け合う
- ・よく考え、共に学び合う
- ・進んで体をきたえる



暑さは厳しいですが、トンボも飛びはじめ、ほんの少し秋の気配を感じられるようになってきました。さて、暑く長い夏休みが終わり、学校に子ども達の元気な声と笑顔が戻ってきました。この夏休みで、それぞれの子供達がいろいろな体験をしながら、有意義な時間を過ごし、また少し成長したのではないのでしょうか。今日から前期課程の後半が始まりました。引き続き熱中症や新型コロナウイルス感染症等に気を付けながら、成長した子ども達の「よさ」を認め、伸ばしながら、前期課程のまとめの学習を進めてまいります。引き続き、本校の教育活動への御協力と御理解をお願い申し上げます。

## ○校長の思い 「自己決定力」 —すべては子ども達のために—

昨年度の学校だより(No4.No7)でも取り上げましたが、子ども達が大人になる時代は、今以上に**自分で考えながら**課題を克服していく時代になると思います。そのために必要な力は**自己決定力**だと思っています。「いろいろなことに興味を持つ」「わからないことを調べてみる」「自分で考えて取り組む」などの力だと思っています。ただ、学校アンケートの結果を見ると、本校の子ども達はこの項目に関してはこの値が低いです。この夏、講演を聞く機会がありました。その中で、「**自己決定力を育てるポイント**」についての話がありました。それは、何か問題が起こった時、次の**3つの言葉**かけを続けることで育っていくものでした。その言葉とは「**①どうしたの？②あなたは どうしたいの？③何を支援してほしい？**」というものでした。決して難しい言葉ではありません。私も何気なくこの言葉を使っていますが、改めて大切さを知りました。さらには**自己決定により自己肯定感が高まる**というものでした。子ども達の学ぶ力は無限です。講演で聞いたこの言葉を、私自身、常に意識して今後、子ども達に向き合いたいという思いを強くしました。本校の子ども達には、「自己決定力」と「自己肯定感」を高めてほしいと思いました。

## 学校教育目標と学校教育活動のつながり

No2 学校だよりでお知らせしましたが、本校は**学校教育目標に「やさしく・かしこく・たくましく」**を掲げ、目標の実現のために、学校教育活動の中で、様々なことに取り組んでいます。「**やさしく**」は**心の育成**、「**かしこく**」は**学力**、「**たくましく**」は**体力や健康を中心**においています。学校だよりやブログを通し、少しずつですが、学校教育目標と関連させながら、学校の取り組み等を紹介していければと思います。

## 特色ある学校づくり（本校の特色）

6月に実施しました学校アンケートの中で「特色ある学校づくり」の項目がありますが、保護者の皆様への周知が十分できていないと私自身感じました。学校というと、どの学校も同じようなことを行っている印象を持たれると思いますが、少しずつですが、違いもあります。今後は、保護者の皆様に定期的にお伝えしていければと思います。



### ①研究（本校：社会科・生活科 他校：国語科・算数科を研究しているところが多い）

各学校ではテーマを決めて研究を進めていますが、本校は「社会科・生活科」の学習を通して、児童が「自ら課題をもち、協働して思考を深める「深い学び」の実現を目指して研究をしています。

### ②特別支援学校との交流（交流教育）

学校の近くに特別支援学校がある学校は多くありません。更に、互いに学校を毎年訪問し、交流しながら学習ができる学校は少なく、本校の特色といえます。

## 夏休み！先生方もいろいろな研修を行いました！

夏休みに、子ども達にはいろいろ課題が出たと思いますが、教職員も夏休み中に、それぞれ、教育委員会の研修や自分の学びたいこと、クラス担任以外の学校での自分の役割に関することなど、多くの研修を行いました。その他の研修としては、今後の授業で使う教材の研究や校外学習の下見等々この時期に行っています。また、次年度の千葉県の社会科の公開研究会に向けて、大学教授を講師として招聘し、全教職員で「社会科」の研修を行いました。



### ○学校を 明るく！ きれいに！ 使いやすく！（学校施設の修繕）



遊具編

「しんとくファミリーデー」として多くの人に参加して、暑い中でしたが、みんなで協力して、タイヤやジャングルジム、のぼり棒など楽しみながら校庭の遊具のペンキ塗りを行いました。遊具がとてもカラフルになりました。多くの児童に遊んでほしいと思います。参加されたみなさん、ありがとうございました。



階段編

1. 2. 6 年生の校舎の階段のペンキ塗りを行いました。色は明るめのピンクにしました。通る時は色を意識して安全に気を付け通行してほしいと思います。ペンキを塗るとき使用したテープをはがす時には、放課後こども教室に参加していた児童が手伝ってくれて、非常に助かりました。



体育館通路

1 階昇降口から体育館に行く通路を勤務員さんに依頼し、補強してもらいました。これまでは、体育館に行くために、一度、板をはめると、開けっ放しになってしまう扉でしたが、これにより、校舎内への砂ぼこりの流入や冷房、暖房の効果的な使用が以前よりもできるのではないかと思います。



廊下棚編

整理棚を勤務員さんに依頼し、1階の5年生の廊下に設置してもらいました。棚は、一からの手作りでしたが、立派な整理棚ができました。今までは、収納場所が少なく廊下の床に置いていた学習道具などがありました。今後はこの棚を有効活用して整理していくことができると思います。



トイレ改修編

夏季休業中から 11 月中旬までの予定で、現在トイレの改修工事(洋式化)を行っています。工事中は一部の廊下が狭くなったり、使えるトイレが限られたりして、児童たちには不便をかけますが、11 月には新しく、きれいで使いやすいトイレに生まれ変わると思います。

## 【高谷中ブロック 小中一貫型小学校・中学校】

通称名

信篤三つ葉学園



今年度も、夏休みを迎える会を、信篤小、二俣小、高谷中をオンラインでつなぎ、実施しました。3校合同での集会は今年度初めてなので昨年同様に当日は各校の校長から全生徒児童に向けて、「信篤三つ葉学園」「学習面」「生活面」についてお話をしました。今年度も、定期的開催される信篤三つ葉学園プロジェクト会議を中心に昨年以上に、連携を図っていく予定です。

## 熱中症予防について



今年度は猛暑の夏となっており、残暑も厳しいという予報が出されています。学校では、この夏少しでも、学習環境が良くなるように、業者に依頼し、各教室のエアコンのフィルターと本体、室外機の清掃を行いました。学校としましては、今後も引き続き、「暑さ指数」をこまめに確認し、クーラーやサーキュレーター等を使い、こまめに休憩、水分補給等を行い熱中症にならないように配慮していきたいと思っております。また、熱中症警戒アラートが今後、発令された場合には、原則、外での活動、外遊びを中止し、体育館での活動も、暑さ指数を計りながら実施の有無を判断していきたいと思っております。

## 【9月の主な行事】

学校ホームページ「しんと君のねぎ畑ブログ」では学校の様子を定期的に更新しています。お時間のある際に、どうぞ御覧ください。



| 日  | 曜日 | 行 事                                 | 日  | 曜日 | 行 事                  |
|----|----|-------------------------------------|----|----|----------------------|
| 1  | 金  | 9月朝会、短縮4校時日課                        | 17 | 日  |                      |
| 2  | 土  |                                     | 18 | 月  | 祝日 敬老の日              |
| 3  | 日  |                                     | 19 | 火  | 全校4校時日課              |
| 4  | 月  | 短縮4校時日課 身体計測(5.6年)                  | 20 | 水  | 全校4校時日課              |
| 5  | 火  | 平常日課開始 身体計測(3.4年)<br>市川特支交流事業(5年)   | 21 | 木  | 全校4校時日課<br>古紙リサイクル回収 |
| 6  | 水  | 身体計測(な、2年)<br>校内夏休み作品展(~15日)        | 22 | 金  | 全校4校時日課              |
| 7  | 木  | 身体計測(1年) 委員会活動 4年5校時日課<br>古紙リサイクル回収 | 23 | 土  | 祝日 秋分の日              |
| 8  | 金  | 校外学習(3年)市内見学                        | 24 | 日  |                      |
| 9  | 土  | 市川市児童生徒科学展(~10日)                    | 25 | 月  | 5.6年 5校時日課           |
| 10 | 日  |                                     | 26 | 火  | 2年 町探検 スクールカウンセラー来校  |
| 11 | 月  |                                     | 27 | 水  | 夢の教室サッカー教室① 5年1組 2組  |
| 12 | 火  | 落語教室(4年) スクールカウンセラー来校               | 28 | 木  | 夢の教室サッカー教室② 5年3組     |
| 13 | 水  | 全校4校時日課 定例研<br>火起こし体験(6年)           | 29 | 金  | 避難訓練(防犯)             |
| 14 | 木  | 6年修学旅行説明会 6年5校時日課                   | 30 | 土  |                      |
| 15 | 金  | 学校支援実践講座(3年) 卒業アルバム撮影 6年            | 31 | 日  |                      |
| 16 | 土  |                                     |    |    |                      |

※毎週水曜日 ノー残業デー

## 【10月の主な行事】

| 日  | 曜日 | 行 事                  | 日  | 曜日 | 行 事                      |
|----|----|----------------------|----|----|--------------------------|
| 3  | 火  | マリーンズベースボールチャレンジ(4年) | 13 | 金  | 市内陸上大会                   |
| 4  | 水  | 校外学習(1年 アンデルセン公園)    | 16 | 月  | 市内陸上大会(予備日)              |
| 5  | 木  | 委員会活動 4年 5校時日課       | 19 | 木  | 修学旅行①(6年 日光方面)古紙リサイクル回収  |
| 6  | 金  | 前期終業式 PTA 理事会        | 20 | 金  | 修学旅行②(6年 日光方面) 集金再引き落とし日 |
| 10 | 火  | 後期始業式 集金引き落とし日       | 23 | 月  | 5校時日課(5.6年)              |
| 11 | 水  | 全校4校時日課 定例研          | 26 | 木  | クラブ活動                    |
| 12 | 木  | グリーンスクール(4年大町方面)     |    |    |                          |